

日本農民新聞

(第3種郵便物認可)

2016年11月5日 (6)

葛谷栄一の 異見私見



農業改革、農協改革

で日本の農業と協同組

合は窮地に追い込まれ

つつあるが併行して

安保法制に続いて安倍

政権は憲法改正をつか

がうなど我が国の平和

は確実に脅かされつつ

ある。

こうした折、9月25

日に上田市の交流文化

芸術センターで窪島誠

一郎の詩、池澤晋一郎

の作曲による混声合唱

組曲「こわじてはいけ

ない」無言館をついた

このコンサートが開

催され、けっこな反

響を呼んでいる。

無言館は上田市にあ

り、立原道を含めた

若くして病死した画家

のデッサンを展示する

窪島氏の私設美術館・

信濃デッサン館の分館

として97年に造られた

もので、戦没した画学

生の慰靈を掲げてい

る。窪島氏は全国各地

の遭難の家々を訪ね歩

き、戦死した画学生の

作品が「二十点三千

点」とありますはじ

めたとき、そのあいだ

から地をゆくよう

な声がきこえてきたの

だ。それは『もっと届

こになつた』

た。これが無言

協議会が県内各地の合

館の設立に向かわせる

ことになつた。

ちなみに窪島氏は作曲家・水上勉の息子で41年生まれ

東大卒で息子は焼死で歌う人々のあいだ

したばかりの思つていて戦場で傷ついたま

たものか、窪島氏35歳までの姿で声を合わせる

時に親子は対面する若き画学生たちがまじ

ることになる。

この窪島氏が『戦争について』と窪島氏

のあの惨禍を二度と繰り返さない』といふ口

先と裏腹に戦争できなくなつたようだ。

る勢勢に変身しちゃうとここで留意しておく

している動きを憂いべきは、本協議会に参

て「これぞうなもの」画するメンバーはそれ

ぞれに日常的に地道な活動を積み上げてきて

おり、これがベースとなつて今回のコンサ

ートの実現につながつたことである。その一つ、

伊那市の「うたごす伊那」は毎年8月上旬の日曜日に

平和音楽祭を開催しており、今年で7回目となつた。メインは

長崎の原爆で被爆した渡辺千恵子さんの体験談を合唱で語りで構成する「平和の旅」

の演奏であり、これに地元を中心に個人やアーティストによる別途の多

様な演奏が加わる。

今農業改革、農協改草に異論をこぼさむ

るが、このコンサートは無

ものを作り出しにくいこと

このことを訴えている。

このコンサートは無

ものを準備にして地域

からこそ、大きなうね

りを作り出していくこ

とが可能になることを

肝に銘じておきたい。

農的・社会デザイン研究代表委員

200名を超える人た